Entrevista

litros de leche/oveja y año, una oveja manchega comienza a generar beneficios a la explotación. A partir de ahl, cada litro supone un beneficio para el ganadero.

¿Que importancia tiene dejar una reposición de calidad?

Tiene mucha importancia, ya que, en primer lugar representa el futuro de la ganadería y en segundo lugar esa reposición hace ganar o perder dinero a la explotación. Una primí para que cría un cordero (el cual se venderá por unos 36-42 €) y que produce 100-120 litros de leche, pagara sus costos rapadamente, pero aquellas corderas bien seleccionadas en la reposición y que nos den unos 150 litros de leche, ya en su primer parto nos generan beneficios. En este contexto, es importante decir que para hacer estos cálculos doy un valor a las corderas de 4 meses de 90 €, cifra que hay que incrementar con los gastos de alimentación, manejo, bajas, etc. Con esto sabemos la producción de leche/oveja necesaria para generar beneficios.

Por ello es muy interesante dejar aquellos animales procedentes de buenas madres, que nos sean rentables desde el primer día. Dejar animales por dejar mucha reposición, sin tener ningún dato sobre el que sustentarnos, suele ser un caos. Soy partidario de

aumentar el número de animales haciendo un plan de mejora y un proceso más lento, para que sea más seguro, más acertado y económicamente más interesante.

¿Qué sistemas de destete ha utilizado con los corderos?

En los últimos años hemos empleado dos sistemas, por un lado la retirada inmediata, a ser posible sin encalostrar, de los corderos

y pasarlos a nodriza. Esto supone un coste de crianza, teniendo en cuenta las bajas, de aproximadamente 21 ¿ /animal hasta la venta.

Actualmente, el sistema que empleamos es la cria con la madre entre 17-21 días y retirar para venta con unos 8-10 kg de peso, ya que con este sistema la oveja alcanza la cota máxima de producción en esos 20 días, gracias a al estimulación del cordero. No obstante, considero que el futuro de la oveja manchega pasa por la crianza de los corderos en nodriza. Aunque esto requiera una inversión para acondicionar los locales de forma idónea, es una inversión necesaria.

La perseverancia y el afán de mejora son características que sirven para describir el trabajo de D. José Luis en su ganadería.



componentes de la mísma, cosa que en la práctica no se podía llevar a cabo con el ensilado.

Su ganadería es explotada en estabulación completa, tanto en vacio como en producción. ¿Cómo afecta esto al cómputo general de la explotación?

Está claro que en estabulación completa el costo es mayor, pero nosotros nos centramos en comparar lo que

conseguimos en base a ese gasto, es decir, si con un semi-estabulado bajamos costes pero también bajamos ingresos...es necesario valorar perfectamente ambas situaciones. Sin duda se abaratan costes con el semi-estabulado, pero no controlamos igual a los animales.

¿Cuál es el coste aproximado y la composición de la ración para el vacío con este sistema de estabulación?

Nosotros siempre damos la misma ración al vacío, y aunque es muy económica, no debemos centramos

en los costes, puesto que en esta fase estamos preparando

al animal para la gestación y la lactación. En nuestro caso, con 1 kg de heno de avena/oveja y día, hemos comprobado que el vacío está en un estado corporal estupendo, se ha regenerado en su época de descanso y está bien predispuesto para el próximo parto, con un coste de 0,1 €/oveja y día. El heno lo suministramos siempre picado, ya que de lo contrario hay más rechazos, y ligeramente humedecido lo que, además de facilitar la distribución con el carro, aumenta la palatabilidad para el animal y lo consume mejor.

¿Qué producción por oveja y año debe tener una explotación media de ovino manchego para ser rentable? Con mi experiencia puedo decir que a partir de 125

DeLava Salas de ordeño para ovejas

Una oveja manchega

comienza a generar

beneficios a partir de

los 125 litros de

leche/año.



 Serma Suministros Ganaderos, S.L. (Talavera de la Reina)

Telf. 925 869 927

· Provydor, S.L.

(Villarrobledo)

Telf, 967 144 509 Saiz y Galdón Servicios Ganaderos, S.L.

(Albacete) Telf. 967 523 550

DeLaval Equipos, S. A.

C/ Anabel Segura, 7

28108 Alcobendas (Madrid)

